

Die Serie der *Kleinen Zeitung* haucht den nackten Zahlen der Landesstatistik Steiermark Leben ein.

In loser Folge zeigen wir Ihnen, wie die Steirer und Steirerinnen sind, wie sie leben und wie das Umfeld aussieht, in dem sie zu Hause sind.

So schauen sie aus, die Steirer

Würde man alle Steirer übereinanderstellen, wie hoch wäre das? Wie schwer ist der Durchschnittssteirer? Was sind unsere Lieblingsautos? Woran sterben wir? Unsere Serie gibt die Antworten.

Wussten Sie, dass bei uns bereits 135 Senioren (über 65) auf 100 Kinder (unter 15) kommen? Dass der Durchschnittssteirer 81 Kilo wiegt und zu 57 Prozent übergewichtig ist?

Dass die erwachsene Durchschnittssteirerin 1,65 Meter groß und als Mutter bei der Geburt ihres ersten Kindes fast 30 Jahre alt ist? Während das Alter der Mütter bei der Geburt steigt, sinkt die Geburtenzahl pro Frau bedenklich – von 2,98 im Jahr 1961 auf 1,32 im Jahr 2009.

Oder hätten Sie gedacht, dass zehn Prozent der erwachsenen Steirer-„Buam“ allein leben und 23 Prozent bereits in Pension sind (Tendenz steigend)?

Jetzt zu den skurrilen Rechenbeispielen, die uns Martin Mayer, Chef der Landesstatistik, zur

Verfügung gestellt hat: Die Gesamtgröße aller Steirer ergäbe – wenn man sie alle für die Statistik übereinanderstellen würde – etwa 1985 Kilometer, ihr Gesamtgewicht rund 82.000 Tonnen, das Gesamalter aller momentan Lebenden etwa 51,200.000 Jahre. Ganz schön viel...

Seit dem Jahr 1500 haben geschätzte zehn Millionen Menschen die Steiermark bevölkert. Exakt 1,208.372 wurden hingegen am 1. Jänner 2010 bei uns registriert – der höchste Bevölkerungsstand, der hierzulande je gezählt wurde. Dabei kommen aktuell 954 Männer auf 1000 Frauen. Männerherz, was willst du mehr?

Aber Achtung: Wussten Sie schon, dass die Sterbefälle 2009 wieder deutlich um 3,1 Prozent auf 12.093 gestiegen sind? Sie befinden sich damit auf dem höchsten Stand seit 1997.

In den kommenden Wochen zeigt die *Kleine Zeitung* in einer neuen Serie, in welchen Gemeinden die jüngsten und ältesten Steirer leben, welche Autos wir am liebsten fahren, wie es Einwanderern bei uns geht, woher sie kommen, was wir besonders gerne essen, woran wir leiden und sterben.

Persönliche Schicksale verleihen so den nackten Zahlen der Statistik Leben und machen sie menschlich und verständlich.

ROBERT ENGELE

DIE DURCHSCHNITTSSTEIRERIN

Die Steirerin ist im Durchschnitt **43,5 Jahre alt**

Ist im Durchschnitt **1,65 Meter groß**

Wiegt im Durchschnitt **67 kg**

Ist im Durchschnitt zu **43 Prozent übergewichtig**

Lebenserwartung bei Geburt: **83 Jahre**

Verdient als Arbeitnehmerin: **1400 Euro brutto** im Monat (14 mal)

Lebt zu 14 Prozent allein

Ist zu **44 Prozent** erwerbstätig

Ist zu **25 Prozent** bereits in **Pension**

Ist zu **80 Prozent** römisch-katholisch



KLEINE ZEITUNG Quelle: LANDESSTATISTIK STMIK Foto: STEIERMARK TOURISMUS

DER DURCHSCHNITTSSTEIRER

Der Steirer ist im Durchschnitt **40,5 Jahre alt**

Ist im Durchschnitt **1,77 Meter groß**

Wiegt im Durchschnitt **81 kg**

Ist im Durchschnitt zu **57 Prozent übergewichtig**

Lebenserwartung bei Geburt: **77,5 Jahre**

Verdient als Arbeitnehmer: **2350 Euro brutto** im Monat (14 mal)

Lebt zu 10 Prozent allein

Ist zu **54 Prozent** erwerbstätig

Ist zu **23 Prozent** bereits in **Pension**

Ist zu **75 Prozent** römisch-katholisch

